

I - Qu'est-ce qu'une classe Défense ?

Une classe de Défense est un projet pédagogique interdisciplinaire, mené à l'initiative d'une équipe enseignante (Histoire-Géographie, Français, Anglais, EPS pour le collège Alain-Fournier de Bordeaux) en partenariat avec une unité militaire marseillaise dans le cadre de l'enseignement de la Défense en Education Morale et Civique. L'Établissement de communication et de production audiovisuelle de la Défense (ECPAD) est notre partenaire militaire. <https://www.ecpad.fr/>

L'Établissement de communication et de production audiovisuelle de la Défense (ECPAD) est un centre d'archives et de production audiovisuelle de premier plan. À ce titre, il conserve des fonds exceptionnels d'archives audiovisuelles et photographiques sur tous les conflits contemporains dans lesquels l'armée française a été engagée depuis 1915, soit 15 millions de photos et 94 000 heures de films. Ces fonds sont constamment enrichis par la production des reporters militaires, les versements des organismes de la Défense et les dons des particuliers.



Installé au Fort d'Ivry-sur-Seine depuis 1948, l'ECPAD est un témoin en temps réel de l'engagement des forces armées françaises sur tous les théâtres d'opérations avec ses équipes de reportage formées aux conditions de tournage opérationnel.

Véritable acteur culturel, l'ECPAD valorise ses fonds à travers la coproduction de films, la coédition d'ouvrages, la réalisation d'expositions et la participation à des festivals. L'établissement est aussi un acteur de l'éducation et de la recherche auprès des scolaires, des étudiants et des enseignants, et un centre de formation grâce à son École des métiers de l'image (EMI).

Au cœur du parcours de citoyenneté et en lien avec le socle de connaissances, de compétences et de culture, les classes de Défense offrent des temps de rencontres et d'activités avec des militaires pour donner aux élèves des repères pour comprendre la défense et la sécurité nationale à travers ses acteurs et ses enjeux, son histoire, sa mémoire et son patrimoine.

A ce titre un projet Histoire et mémoire est proposé chaque année aux élèves de la classe défense et sécurité globale du collège Alain-Fournier de Bordeaux.

Ce dispositif contribue à servir trois objectifs importants :

- contribuer à la cohésion nationale
- promouvoir l'esprit de défense
- garantir l'attractivité des métiers de la Défense.

Il contribue également à la construction des parcours éducatifs (citoyen, avenir, artistique et culturel) de chaque élève et à ce titre il peut faire l'objet d'une problématique au service de l'épreuve du Diplôme Nationale du Brevet.